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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 29/5/2014 
Reunião Ordinária do dia 28 de maio de 2014 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
No dia vinte e oito de maio do ano de dois mil e catorze, às nove horas e quinze 
minutos, realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, 
São Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João 
Bosco Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, 
eventualmente, pelo vereador Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do 
Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); secretariada pelos vereadores Maria do Socorro 
Sampaio Moura da Fontoura e Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista 
(PP). PRESENTES, ainda, os vereadores Francisco Plínio Valério Tomaz, Ednailson 
Leite Rozenha e José Mário Frota, do Partido da Social Democracia Brasileira 
(PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano Brasileiro (PRB); 
Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); Francisco do Nascimento 
Gomes, Luís Hiram Moraes Nicolau, Isaac Tayah, Luís Augusto Mitoso Júnior e 
Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); Álvaro 
João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Arlindo Pedro da Silva Júnior, 
Amauri Batista Colares, Jairo Ribeiro Dias, Roberto Sabino Rodrigues e Vilma 
Florenço Queiroz, do Partido Republicano da Ordem Social (PROS); Maurício Wilker 
de Azevedo Barreto, do Partido Humanista da Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira 
Nascimento e Francisco Assis Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista 
(PDT); Fabrício Silva Lima, do Solidariedade (SD); Luís Faustino da Costa Neto, do 
Partido Social Democrata Cristão (PSDC); Elias Emanuel Rebouças de Lima e 
Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir 
José da Silva, Rosilene da Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido dos 
Trabalhadores (PT); Rosivaldo Oliveira Cordovil, João Francisco de Miranda Soares, 
Luís Felipe Silva de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista 
Nacional (PTN); Samuel da Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do 
Partido Popular Socialista (PPS); Alonso Oliveira de Souza e Walfran de Souza 
Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do Partido 
Verde (PV). LICENCIADO o vereador David Valente Reis, do PSDC, na forma do art. 
54, § 3.º, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Sildomar Abtibol, do 
PROS, conforme Ofício n. 985/2014 – DEL/Casa Civil; Marcel Alexandre da Silva, do 
PMDB, conforme Memorando n. 028/2014 – GVMA; e Massami Miki, do PSL, de 
acordo com o Memorando n. 015/2014 – GVMM. Havendo quórum regimental e 
invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e convidou 
os presentes para acompanhar a execução do Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, 
a secretária, vereadora Socorro Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária do dia vinte e 
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sete de maio do ano em curso. A seguir, o Presidente registrou a presença na Casa 
dos alunos da Escola Municipal Terezinha de Moura Brasil e do diretor, professor 
Raimundo da Silva, para conhecer a história do Poder Legislativo Municipal, em 
especial o acervo do Memorial Carlos Zamith e a história do Amazonas, na sala de 
cinema Silvino Santos. Em seguida, o Presidente passou os trabalhos para o 
PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Fabrício Lima, anunciou que 
estava elaborando um projeto de emenda à Loman que proibia a construção de novas 
escolas sem quadras de esportes cobertas, bem como aulas de educação física sem a 
orientação de profissional qualificado. A segunda oradora, vereadora Socorro 
Sampaio, falou sobre a importância de a classe estudantil conhecer melhor a atividade 
política. A oradora parabenizou a iniciativa da direção da Escola Municipal Terezinha 
de Moura Brasil de propiciar aos alunos uma visita à Câmara Municipal de Manaus. O 
terceiro orador, vereador Joãozinho Miranda, manifestou-se sobre um programa de 
televisão que mostrava uma espécie de feira livre de venda e consumo de crack. O 
parlamentar alertou para que medidas fossem adotadas no intuito de se evitar que 
Manaus tivesse a sua cracolândia. Por fim, o orador também alertou os estudantes 
presentes na galeria a dizerem não ao experimento de qualquer droga. O quarto 
orador, vereador Mário Frota, questionou o pronunciamento do vereador Professor 
Bibiano feito na reunião ordinária do dia anterior, que dirigia críticas ao Prefeito de 
Manaus em relação ao recebimento de recursos do Governo Federal para fazer obras 
de mobilidade urbana. O orador lembrou que o prefeito Arthur Neto ainda não era 
candidato quando Manaus fora escolhida uma das doze cidades que sediariam jogos 
da Copa do Mundo de 2014. Em seguida, reportou-se ao resultado das estatísticas da 
violência no mundo em relação ao Brasil e à cidade de Manaus. O quinto orador, 
vereador Professor Bibiano, esclareceu ao vereador Mário Frota que a suspensão, 
pelo Ministério Público, dos recursos federais para obras do monotrilho, por 
constatação de irregularidades no projeto, era um fato concreto. Em seguida, o orador 
parabenizou o diretor-presidente do Departamento Estadual de Trânsito do Amazonas 
(Detran/AM), Leonel Feitoza, pela iniciativa de fiscalizar as garagens das empresas 
operadoras do sistema de transporte coletivo de Manaus. O sexto orador, vereador 
Carlos Alberto, apelou por providências dos setores competentes para o combate ao 
tráfico e consumo de drogas. O sétimo orador, vereador Gilmar Nascimento, fez 
críticas às operadoras de telefonia celular. Na sequência, o orador comentou sobre os 
males ao sistema nervoso central dos usuários, por causa das ondas eletromagnéticas, 
e exibiu fotos de pessoas trabalhando sem qualquer equipamento de segurança, a 
serviço da operadora Vivo. O orador explicou que existia uma norma para a fixação de 
torres de antenas transmissoras, tendo esclarecido que, para fazer tais instalações, era 
preciso ter o Estudo de Avaliação Urbanística (EVU), expedido pela Prefeitura de 
Manaus. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota disse que ficou estarrecido 
com a denúncia feita pelo vereador Gilmar Nascimento a respeito da atitude da 
operadora Vivo. A oitava oradora, vereadora Professora Therezinha Ruiz, falou 
sobre a demissão de mais de quatrocentos professores contratados em Regime de 
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Direito Administrativo (RDA) pela Secretaria Municipal de Educação (SEMED). 
Continuando, a oradora informou que estivera pessoalmente com o Prefeito de Manaus 
para tratar daquele assunto e que haveria a tentativa de um acordo com o Ministério 
Público do Estado para que os referidos profissionais pudessem trabalhar até 
dezembro do ano corrente. Por fim, a oradora pediu o apoio dos demais vereadores no 
sentido de se mobilizarem em favor daqueles trabalhadores. Em Questão de Ordem, o 
vereador Rosivaldo Cordovil aludiu às implicações negativas das demissões de tais 
professores. O nono orador, vereador Professor Bibiano, comentou as ações da 
Secretaria Municipal de Direitos Humanos, especialmente as relacionadas ao 
enfrentamento e ao combate à exploração sexual de crianças e adolescentes. Em 
Questão de Ordem, o vereador Professor Samuel informou que, no próximo dia dois, 
às catorze horas, haveria uma audiência pública para tratar da reativação da Santa 
Casa de Misericórdia de Manaus. O décimo orador, vereador Rosivaldo Cordovil, 
reportou-se à situação dos contratos dos professores municipais, defendendo a 
manutenção deles até o fim do ano letivo. Por fim, o orador falou sobre a infraestrutura 
da cidade de Manaus, relacionando-a com a realização dos eventos da Copa do 
Mundo. O décimo primeiro orador, vereador Waldemir José, teceu considerações a 
respeito das audiências realizadas pela Comissão de Revisão da Loman, ressaltando 
que as mesmas não estavam conseguindo sensibilizar a população, as academias e os 
próprios vereadores, fato constatado pelo número reduzido de comparecimento do 
público. Em seguida, o orador disse estar convencido de que quase nada podia ser 
mudado na Loman em relação ao transporte público. Prosseguindo, abordou a questão 
das enchentes e lembrou que havia proposto a criação de um fundo para realizar 
obras, com o propósito de reduzir os impactos negativos das enchentes e secas na 
cidade de Manaus. Concluindo, o orador falou sobre as medidas adotadas pela 
Holanda, que era um país cuja parte de seu território estava abaixo do nível do mar, 
para que sua população não sofresse danos por conta daquilo. Assumiu a direção dos 
trabalhos o vereador Reizo Castelo Branco. O décimo segundo orador, vereador 
Isaac Tayah, falou sobre o projeto de lei, de sua autoria, que incluía, no programa 
Médico da Família, profissionais também preparados para atender nas casas dos 
pacientes acometidos de câncer e em fase terminal. Em Questão de Ordem, o 
vereador Francisco da Jornada chamou atenção para o fato de que os vereadores 
ausentes do plenário não poderiam se pronunciar caso retornassem. Assumiu a 
direção dos trabalhos o vereador Bosco Saraiva. O décimo terceiro orador, vereador 
Roberto Sabino, discursou a respeito da estatística da violência no Brasil, com 
destaque para alguns estados. Em Questão de Ordem, o vereador Fabrício Lima 
solicitou ao Presidente o cumprimento do Regimento Interno da Casa, relacionado à 
realização do Pequeno Expediente. O décimo quarto orador, vereador Arlindo 
Júnior, questionou a diferença de valores pagos aos artistas nacionais e locais para 
apresentação no Fifa Fan Fest. Prosseguindo, o orador pediu à classe política apoio 
aos artistas locais a fim de reverter aquela situação. Em Questão de Ordem, o 
vereador Ednailson Rozenha reiterou a opinião do vereador Arlindo Júnior na defesa 
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de melhor cachê para os artistas regionais. Em Questão de Ordem, o vereador Elias 
Emanuel defendeu a Rede Amazônica de Televisão, como promotora da cultura local e 
do evento alusivo à Copa do Mundo. Em seguida, registrou a importante ação da 
Secretaria de Mercados e Feiras pela alocação de alguns permissionários na feira 
coberta do bairro do Coroado. Em Questão de Ordem, o vereador Arlindo Júnior 
esclareceu que apenas questionara o valor pago aos artistas regionais. O décimo 
quinto orador, vereador Wilker Barreto, defendeu a flexibilização do Regimento 
Interno da Casa. Em seguida, o orador destacou visita feita aos estacionamentos dos 
centros comerciais para verificar o cumprimento da lei relativa à cobrança fracionada 
da taxa de estacionamento. O orador informou que o estacionamento do Aeroporto 
Eduardinho havia sido multado. Ao concluir, o orador anunciou que faria Indicação ao 
Procon para elevar os valores das multas. Em Questão de Ordem, o vereador Mário 
Frota disse ter sido vítima da prática de cobrança abusiva nos valores cobrados por 
estacionamentos. O Presidente informou que a Câmara Municipal estava operando a 
reforma do Regimento Interno e que estava aberto o período para apresentação de 
emendas. O Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA e pediu aos 
vereadores que fizessem o registro eletrônico de suas presenças. Na PAUTA, foi 
deliberado, tomou o n. 134/2014 e encaminhado à Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria da vereadora Vilma Queiroz, que 
“Dispõe sobre a obrigatoriedade de identificação de passageiros de táxi, no município 
de Manaus, e dá outras providências”. Na sequência, o Presidente informou a 
ausência na Casa do vereador Massami Miki. Foi aprovado o Parecer Favorável da 
Comissão de Saúde ao Projeto de Lei n. 204/2013, de autoria do vereador Hiram 
Nicolau, que “Determina que as redes de fast food, estabelecidas na cidade de 
Manaus, informem aos consumidores o valor nutricional dos alimentos 
comercializados”. O supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de Turismo, 
Indústria e Comércio. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Esportes ao 
Projeto de Lei n. 037/2013, de autoria da vereadora Glória Carratte, que “Dispõe 
sobre a exigência de apresentação de atestado médico de aptidão física em academias 
de ginástica e estabelecimentos similares e dá outras providências”. O supracitado 
projeto foi aprovado em primeira discussão e retornou às Comissões em razão de 
emendas. A seguir, o Presidente informou a ausência na Casa do vereador Ednailson 
Rozenha. Discutiu o Projeto de Lei n. 330/2013 o vereador Luís Mitoso. Foi aprovado 
o Parecer Favorável da Comissão de Educação ao Projeto de Lei n. 330/2013, de 
autoria do vereador Professor Samuel, cuja ementa era: “Dispõe que afixe nas salas 
de aula o número do telefone do disque denúncia, contra qualquer tipo de violência, 
abuso e assédio sexual cometido contra menores e dê outras providências”. O 
supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda 
discussão na forma da lei. Em Questão de Ordem, o vereador Professor Samuel 
declarou que não sabia se existia um projeto específico sobre o bullying. O Presidente 
informou a ausência na Casa dos vereadores Sildomar Abtibol e Rosivaldo Cordovil. 
Foi aprovado em segunda discussão e encaminhado à sanção do Prefeito o Projeto 
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de Lei n. 238/2013, de autoria da vereadora Professora Therezinha Ruiz, que 
“Dispõe sobre a obrigatoriedade, em todas as edificações de acesso público e agências 
bancárias no município que tenham portas com detector de metais ou dispositivos 
antifurto, de colocação de aviso sobre os riscos desses equipamentos para portadores 
de marca-passo e dá outras providências”. Foram aprovadas as Moções n. 372, 362 e 
363/2014, de autoria do vereador Carlos Alberto; n. 376/2014, de autoria do vereador 
Elias Emanuel; n. 374/2014, de autoria do vereador Marcelo Serafim; n. 355/2014, de 
autoria do vereador Júnior Ribeiro; n. 356/2014, de autoria do vereador Professor 
Bibiano; n. 373 e 375/2014, de autoria da vereadora Professora Therezinha Ruiz. 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e 

trinta e quatro minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (José 
Antonio dos Santos Rodrigues), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, 
foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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